

AIDE-MÉMOIRE

RECONNAÎTRE LA FIN DE VIE

Auteure :

Suzanne Lebel, médecin de famille

Professeure adjointe de clinique, DMFMU, Faculté de médecine, Université de Montréal

Responsable de l'UFCI-U en CHSLD (CHSLD Drapeau-Deschambault) pour le GMF-U de St-Eustache

Cogestionnaire médical programme SAPA et de l'implantation du plan d'Alzheimer en GMF, CISSS des Laurentides

AIDE-MÉMOIRE RECONNAÎTRE LA FIN DE VIE

INDICES DE CHANGEMENT D'ÉTAT PRÉCÉDANT LA PHASE TERMINALE

Ces indices ont l'avantage d'être observables et objectifs.

L'apparition de ces différents événements reflète un état de santé global en déclin. Il est important que tous (le patient et ses proches, les membres de l'équipe de soins, les professionnels) en soient informés afin que tous puissent s'ajuster graduellement à cette réalité.

- Augmentation du nombre de chutes et accentuation de leur gravité
- Accentuation des troubles de l'équilibre
- Perte de la marche
- Asthénie, faiblesse généralisée
- Léthargie, somnolence, apathie
- Alitement définitif
- Plaies de pression
- Épisodes de confusion
- Changements de comportement
- Diminution d'appétit : perte de poids, anémie, hypoalbuminémie, hypoprotéinémie
- Apparition ou aggravation d'une dysphagie
- Déshydratation
- Diminution de la tension artérielle
- Leucopénie
- Infections, pneumonie d'aspiration
- Mycose buccale